

# El nuevo Gobierno de Carlos Mazón reforzará la exención del valenciano

*Modificará el modelo de plurilingüismo en las zonas de habla castellana*

**HÈCTOR SANJUAN**  
València

La enseñanza del valenciano en el sistema educativo de la Comunidad Valenciana va a convertirse en breve en uno de los asuntos que más debate va a crear en la sociedad valenciana. Entre otras cosas, porque el Ejecutivo de Carlos Mazón apunta a establecer un cambio notable en el modelo que impulsó el Botànic para el plurilingüismo en las escuelas y, también, en la posibilidad de reforzar la exención del valenciano en las zonas castellano-hablantes de la comunidad.

Ayer, el nuevo conseller de Educación, Universidades y Empleo de la Generalitat Valenciana, Jose Antonio Rovira –que ya fue alto cargo de este departamento en tiempos del PP– enfatizó que una de sus prioridades será la de cambiar “algunos aspectos” de la ley de plurilingüismo, la norma estrella en materia educativa del Botànic que sustituyó el primer decreto que tumbaron los tribunales y que está vigente en la actualidad. La normativa establece un mínimo del 25% de la enseñanza en valenciano (y en castellano, frente a un 15% en inglés). Ello obligaba a dar más de una asignatura (incluida la propia de lengua y literatura valenciana) en los centros de las zonas castellano-hablantes, cuyos alumnos pueden pedir la exención para no examinarse en esa materia.

Rovira advertía que “a corto plazo hay una incoherencia en



**El nuevo conseller de Educación, José Antonio Rovira, durante el traspaso de carteras**

que a los jóvenes de las zonas en las que la ley de Ús i Ensenyament da la exención de valenciano al mismo tiempo, por la ley del plurilingüismo, se les obliga a dar asignaturas en un idioma del cual están exentos”. Una circunstancia que el titular de Educación calificó de “agujero en la ley que habrá de solucionar lo más inmediato posible”. “Otra cosa –matizó– es hacer un planteamiento global de reforma de esa norma”.

El nuevo conseller, alicantino y persona de la máxima confianza del presidente Carlos Mazón, también indicó res-

pecto al porcentaje de las diversas lenguas en los centros, que son las escuelas y los consejos escolares “los que mejor conocen cuáles son las necesidades del lugar, con lo cual van a seguir teniendo bastante peso”.

Con todo, reiteró que la apuesta de su partido pasa por defender el derecho de elegir la educación y lengua de sus hijos. De hecho, en el acuerdo de gobierno firmado por el PP (partido al que pertenece Rovira) y Vox se establece que el nuevo Ejecutivo garantizará “la libertad de educación, la li-

bre elección de centro y la libre elección de la lengua de enseñanza entre las dos oficiales en todas las etapas educativas”.

De esta afirmación se deduce su apuesta por el sistema que estuvo vigente en la época del PP y que pasaba por la coexistencia de líneas en valenciano (donde la mayoría de asignaturas eran en esta lengua) y líneas en castellano (que pasaba a ser la lengua vehicular de la enseñanza).

Pese a ello, el modelo por el que apostará el PP, con la presión de Vox, todavía no está definido.●